
касаются регионального закона о предо-
ставлении права на пользование недра-
ми местного значения. В части изменения 
в краевой закон об административных 
правонарушениях и увеличении штрафов 
КРО РСПП выступило против, поскольку 
такое повышение штрафов повлияет на 
уровень жизни жителей края.

Следующее предложение касалось 
налога на движимое имущество, который 
должен был начать взиматься с 2018 года. 
Благодаря усилиям регионального отде-
ления РСПП предприятия края остались 
от него освобождены.

«Подобная мера позволяет напра-
вить организациям и предприятиям вы-
свободившиеся из-под налоговой на-
грузки средства на обновление своих 
производственных мощностей: оборудо-
вания, станков и т.д.»,— рассказал пред-
седатель регионального отделения РСПП.

Виктор Бударин добавил, что эта ра-
бота действительно очень важна, по-
скольку вовлекает в процесс законотвор-
чества представителей бизнеса.

Конечно, многие вопросы являют-
ся общими для регионов, и решить их на 
уровне субъекта, как правило, невозмож-
но. Нужен рычаг воздействия на феде-
ральные органы власти. И поскольку РСПП 
является федеральной структурой, этот 
рычаг у него есть. В частности, о барьерах, 
мешающих развитию бизнеса во всерос-
сийском масштабе, шла речь на заседании 
Президиума Делового Совета Евразийско-
го экономического Союза (ЕАЭС), которое в 
сентябре минувшего года прошло в Сочи.

По словам главы РСПП Александра 
Шохина, проблема бюрократических 
преград актуальна не только для евра-
зийской интеграции, но и национальных 
деловых объединений. О том, что бюро-

кратия порой оказывается креативней 
бизнеса и с этим явлением надо бороться, 
говорили и участники Координационно-
го совета отделений РСПП Южного феде-
рального округа.

В этом смысле одним из самых набо-
левших для всех субъектов ЮФО вопро-
сом стали изменения в ФЗ №214 «Об уча-
стии в долевом строительстве», которые 
существенно отразились на динамике 
развития строительной отрасли.

Чтобы убрать барьер, препятствую-
щий развитию отрасли, РСПП разработало 
ряд предложений, которые, в частности, 
подразумевают ужесточение требований 
к уставному капиталу застройщиков, на-

личию специалистов и опыту работы и т. д.
Один из факторов повышения эконо-

мической эффективности бизнеса — вне-
дрение в стране Национальной системы 
квалификаций (НСК).

Сейчас эта тема в центре внимания на 
уровне страны, и Правительству РФ, с уча-
стием РСПП и ведущих деловых объедине-
ний, предстоит разработать комплексный 
план мер, которые должны обеспечить 
российской экономике в 2019 – 2020 годах 
стабильный рост. Без повышения профес-

сиональной подготовки работников и без 
увеличения производительности такую 
задачу не решить.

Как отметил Виктор Бударин, сегод-
ня важно искать новые подходы к фор-
мированию требований к профессиям. 
Кроме того, нужно подумать и о реестре 
квалифицированных кадров, чтобы рабо-
тодателю было проще находить нужных 
предприятию специалистов. Необходимо 
создавать систему обучения и проводить 
бизнес-тренинги для молодых специали-
стов на предприятиях.

Оценивая ситуацию для бизнеса в 
текущем году, Виктор Бударин отметил: 
«Несмотря на то, что в этом году произо-

шло повышение ставки НДС, продолжает 
расти процентная ставка по кредитам для 
бизнеса и усиливается санкционное дав-
ление, мы продолжаем работать над улуч-
шением жизни в первую очередь просто-
го человека. Сейчас нам нужен новый 
качественный рост экономики, нужны 
вложения в инфраструктурные проекты».

И уже есть положительные сдвиги в 
ключевых отраслях нашей экономики, в 
первую очередь — в агропромышленном 
комплексе. Отмечена положительная ди-

намика не только в производстве сель-
хозпродукции, но и в объемах ее перера-
ботки, экспортных потоках. Идет активная 
закладка новых садов интенсивного типа, 
виноградников, возводятся тепличные 
комплексы.

Большие изменения произошли в 
работе строительного комплекса, что по-
зволит оставить на рынке только добро-
совестных застройщиков, а это значит, что 
намеченные объекты будут сдаваться во-
время и надлежащего качества.

Большие надежды и на промпроиз-
водство — уже в 2018 году в крае отмечен 
его рост более чем на 4 %, это в первую 
очередь производство стройматериалов 

и машиностроение. Действительно, воз-
рождаются заводы, развивается сельхоз-
машиностроение — в прошедшем году 
на Кубани выпущено более 3 000 единиц 
сельхозтехники.

«Все это дает уверенность в завтраш-
нем дне,— отметил Виктор Бударин.— 
И  наша задача — приложить все усилия 
для успешного выполнения задач, из-
ложенных в Стратегии-2030 для разви-
тия экономики Кубани опережающими 
темпами».

«�Теперь�перед�всеми�нами�стоит�задача�—�
выполнить намеченные�мероприятия�для�того,�
чтобы создать�более�благоприятные�условия�
работы�предпринимателей,�комфортную�
среду для проживания�людей»
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